

Die Interessengemeinschaft Hanauer Altstadt lädt ein zum Vortrag

"Die Grafschaft Hanau-Münzenberg zwischen Reformation und Dreißigjährigem Krieg"

am Dienstag, 20. Okt. 2009 im CPH um 19:30 Uhr

Referent: Erhard Bus

Die konfessionelle Frage bestimmte fast hundert Jahre die Geschicke der Region Untermain und Wetterau, die, in der Mitte des Reiches gelegen, besonders unter den Kriegszügen durchziehender Heere im Dreißigjährigen Krieg litt.

Am kommenden Dienstag wird der Historiker Erhard Bus im Auftrag der Interessengemeinschaft Hanauer Altstadt (IGHA), der Volkshochschule Hanau und des Hanauer Geschichtsvereins 1844 e.V. über die auslaufende Zeit des Grafenhauses Hanau-Münzenberg im Congress-Park-Hanau referieren.

Mainzer Kirchenvisitatoren stellten 1549 fest, dass lediglich in wenigen Orten noch ein katholischer Geistlicher wirkte. Alle anderen Orte waren protestantisch. Es gab keine verbindliche Kirchenordnung für die Grafschaft und jeder Pfarrer konnte nach eigenem Gusto handeln. 1579 übernahm man die lutherische Kirchenordnung von Hanau-Lichtenberg.

Als Philipp Ludwig II. als Neunzehnjähriger im Jahre 1596 auf den Grafenstuhl gelangte, setzte er die Kirchenverbesserung im reformierten Sinn durch. Er holte die Glaubensflüchtlinge aus den Niederlanden nach Hanau und gründete mit ihnen die bald prosperierende Neustadt. Doch der Dreißigjährige Krieg setzte dieser günstigen Entwicklung zunächst einmal ein Ende.

In diesen Kriegszeiten (1618-1648) bot die moderne Festungsanlage der Städte Alt- und Neu-Hanau nicht nur den Bürgern sondern auch vielen Bewohnern des Umlandes Sicherheit. Die Belagerung Hanaus durch den kaiserlichen General Lamboy und die Verteidigung durch General Ramsay zog sich 1635-36 über Monate hin und forderte viele Opfer, wie wir dem „Simplicissimus“ von Hans Jakob Christoffel von Grimmelshausen entnehmen können.

Gegen Kriegsende erlebte die Grafschaft Hanau-Münzenberg einen Dynastiewechsel. Auf die im Mannesstamm ausgestorbenen Grafen von Hanau-Münzenberg folgten die Verwandten aus dem Elsass – die Grafen von Hanau-Lichtenberg.

Der Vortrag lässt diese Ereignisse und ihre politischen Hintergründe lebendig werden.

Eintritt ist gebührenfrei

Seien Sie herzlich willkommen !

Congress Park Hanau
Schlossplatz 1
63450 Hanau